

## ¿Por qué están protestando los jóvenes en Tailandia?

Por: Globalvoice. 18/02/2021

Traducción de [Marta Capua](#)

Pese a las restricciones por la pandemia de COVID-19 y la imposición de un decreto de emergencia que prohíbe las asambleas masivas, jóvenes activistas tailandeses las siguen organizando en todo el país. Este movimiento democrático liderado por jóvenes es la primera vez en la historia moderna de Tailandia en que se ha hablado públicamente de la monarquía tailandesa de manera crítica, ya que hacerlo es un [crimen castigado con la cárcel](#).

La primera oleada de protestas estalló en febrero de 2020 con la disolución forzosa de un partido opositor que indignó a los jóvenes y los inspiró a organizar unas acciones democrática. Pese al confinamiento en marzo por el COVID-19, el “terremoto juvenil” siguió y los vio utilizar el ciberespacio para expresarse sobre cuestiones políticas, construir redes de resistencia y lanzar protestas en línea.

La segunda ola de protestas se vio marcada por protestas, siempre lideradas por estudiantes, del 18 de julio frente al Monumento a la Democracia en Bangkok. Más de 2000 personas se reunieron y plantearon tres pedidos: disolución del Parlamento, reescritura de la Constitución militarizada y el fin de la intimidación y las detenciones arbitrarias de los críticos del Gobierno.

Otra petición importante es el llamamiento a la reforma de la [monarquía](#), tema que es tabú y también un delito, ya que Tailandia tiene una estricta ley de Lesa Majestad.

Los estudiantes y los jóvenes activistas repiten esas peticiones en varias formas creativas en las protestas en línea y fuera de línea. Por ejemplo, los manifestantes tailandeses adoptaron como símbolo de su rebeldía y de las peticiones para la democracia el saludo de los tres dedos inspirados a la popular saga de libros [“Los Juegos del Hambre”](#).

El 16 de agosto, más de 20 000 personas se reunieron de nuevo frente el Monumento a la Democracia en el centro de Bangkok. Fue la mayor protesta desde que el Ejército tomó el poder en 2014.

Desde entonces, las autoridades han convocado a docenas de líderes estudiantiles, artistas, activistas de derechos humanos y los han amenazado con juicios por acoso. Sin embargo, este movimiento ya ha ganado apoyo en todo el país. Los defensores de la democracia de varios sectores también participaron en varias manifestaciones organizadas por los estudiantes.

Además, los jóvenes activistas de Hong Kong y Taiwán también hicieron declaraciones de solidaridad que reflejan la creciente influencia de la Alianza de Té con Leche, campaña democrática, liderada por internautas, que desafía a los trolles chinos.

Para saber más sobre el Gobierno de Tailandia, lee la cobertura de Global Voices de 2014 hasta 2017. **Leer más:** [Tres turbulentos años bajo el mandato de la junta militar en Tailandia](#)

Para más detalles, nuestro socio EngageMedia ha publicado una explicación sobre la situación en Tailandia.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Global voices

**Fecha de creación**

2021/02/18